
Commune de 
Villetaneuse 

Lettre aux VILLETANEUSIENS

Chères Villetaneusiennes, 
Chers Villetaneusiens, 

Villetaneuse, le 27 mai 2022 

Cela fait aujourd'hui deux ans, jour pour jour, que grâce à votre confiance 
et vos suffrages, les élus de notre majorité et moi-même avons été installés 
dans nos fonctions. Cela fait également deux ans que le Conseil Municipal 
m'a accordé sa confiance en m'élisant Maire. 

Ces deux premières années ont été marquées d'un investissement, d'une 
implication et d'un dévouement total de nos élus, avec les difficultés liées 
à la pandémie et la nécessité de maintenir la continuité du service public. 

Malgré ce contexte conjoncturel difficile, avec les élus de notre majorité, nous avançons! 

Ainsi, par cette lettre, je souhaite vous présenter un point d'étape de notre activité municipale au 
bout de nos deux premières années de mandat. 

Tout d'abord, la construction des futurs équipements structurants qui participeront à l'amélioration 
de votre cadre de vie: la piscine, l'école Quatremaire, la Maison de Santé, la rénovation urbaine 
des quartiers Saint-Leu et Langevin. J'y reviendrai au verso de cette lettre. 

Puis, le renforcement du service public de proximité. Un seul objectif nous a porté : le renforcer, 
le moderniser, le rendre plus accessible. Nous avons installé une maison France Services au sein 
du quartier Saint-Leu qui permet notamment aux habitants d'accéder à un service public de 
proximité, de lutter contre le non recours aux droits et aux services sociaux. 

Nous avons également porté des améliorations fortes sur le périscolaire, les politiques culturelles, 
sportives et jeunesse ... De même, davantage d'éléments vous attendent au verso. 

Enfin, la démocratie locale. Afin de pouvoir échanger directement avec vous, nous avons créé 8 
comités de quartiers, avec des réunions publiques où je suis allé à votre rencontre, avec les élus 
de la majorité, le commissaire de police, les bailleurs et les services municipaux. Nous avons 
également mis en place à l'automne 2021 notre Conseil des Jeunes, qui rassemble 24 jeunes 
Villetaneusiens motivés et très investis : vous les avez forcément déjà aperçus en ville. 

Chères Villetaneusiennes, chers Villetaneusiens, cette lettre est bien trop courte pour vous 
présenter l'ensemble de nos réalisations, et l'ensemble des projets à venir. Je vous remercie une 
nouvelle fois pour votre confiance et vous invite à consulter notre magazine« Villetaneuse, ma 
ville» pour vous tenir informés des avancées à Villetaneuse. 

Bien à vous, 

Dieunor EXCELLENT, 
Maire de Villetaneuse 

� 



NOS GRANDS PROJETS 

• Ecole Quatremaire : le projet ac

tuel (réhabilitation totale du sous-sol
à la toiture et extension de 5 classes)
est adapté pour anticiper les besoins
en liens avec les évolutions démogra
phiques : nous investissons ainsi plus

de 9 millions d'euros pour une école qui

pourra durer des décennies. Le maître
d'ceuvre a été désigné, et travaille ac

tuellement sur le projet architectural
pour insérer au mieux cette nouvelle
école dans son environnement urbain.

• Piscine : nous avons voulu être plus
ambitieux et plus exigeants. Démoli

tion et reconstruction totale, création

NOS RÉFORMES 
INTERNES 

C'est un sujet nécessairement 
moins visible pour l'ensemble de 

la population, mais les conditions 
de travail de nos agents, et 
l'organisation interne de la 

VIIIe sont également de grands 
chantiers. Pour un service public 
de qualité, il faut une organisation 
optimale, des agents valorisés 

dans leurs missions et mieux 
accompagnés. 

Ainsi, nous avons: 

• Refondu l'organigramme de
nos services, pour améliorer
l'encadrement des agents et le

management des projets

• Réformé les c:yc:les de travail,

pour, d'une part nous conformer 
au cadre légal, et d'autre part 

mieux adapter le temps de travail

des agents à la réalité de leurs
missions

• Augmenté la
de l'ensemble 

dans le cadre 

rémunération 
des agents, 

du nouveau 
régime indemnitaire, avec un 
investissement de 250 000 € par 

an 

• Porté une attention particulière
sur la mobilité interne, la
formation pour les agents, et la
prévention

•Commencé à oeuvrer pour

mettre fin à la précarisation
de certains agents, qui parfois
enchainaient sans fin les contrats

courts.

d'un 6ème couloir pour accueillir des 

compétitions, augmentation de l'offre 
bien-être et de loisirs : le programme 

de l'équipement a été approuvé le 23 
mai 2022, maintenant, place à la dési
gnation de l'architecte. Nous investi
rons près de 15 millions d'euros. 

• Maison de santé : la situation de dé

sert médical que nous connaissons est
inacceptable. Pour lutter contre, il faut
une volonté politique forte et claire.

C'est pourquoi nous portons un pro

gramme de construction d'une maison
de santé. Là aussi, le programme est

validé, l'architecte sera désigné cette

année. Il s'agit d'un investissement de 

plus de 3 millions d'euros. 

• Nouveau Programme de Rénova
tion Urbaine : notre projet est à la
hauteur de l'exigence sociale et des at
tentes des Vllletaneuslens : démolition,

construction de nouveaux logements et 
d'équipements publics, réhabilitations,

résidentialisation, désenclavement, re
qualification de l'espace public, nou
velles voiries, créations d'aires de jeux

. .. Ces quartiers vont radicalement se
transformer et se moderniser grâce à
une enveloppe de près de 100 millions

d'euros.

NOS SERVICES À LA POPULATION 
Parce qu'il n'y a pas que les grands 
projets, et que l'action municipale est 
avant tout l'action du quotidien, nous 
avons déjà porté de grandes ambitions 
pour les services à la population : 

• Déménagement du Programme de
Réussite Educative dans des locaux qui 
lui sont propres afin de permettre aux 
habitants de l'identifier et d'assurer un
meilleur accueil 

• Réouverture du centre de loisirs • Ouverture de la Maison Commune
Robinson rénové, avec sa nouvelle toiture 
végétallsée 

• Accueil des CM1 et CM2 pour le
périscolaire du soir et goûters pour les
enfants de l'étude dès septembre 2022

• Révision concertée du PEDT (Projet
Educatif Territorial)

• Redynamisation de l'Ecole Municipale
des Sports et l'installation d'agrès sportifs

• Création d'une bourse aux permis de
conduire, et refonte des aides aux projets 
jeunes 

• Ouverture de la Médiathèque Annie
Ernaux, avec un projet renouvelé et 
l'accueil du PIJ 

Espace Numérique, pour un service de 
proximité et la lutte contre l'exclusion 
numérique 

• Refonte des Comités de Quartier et 
création du Conseil des Jeunes 

• Mise en place d'une alternative 
végétarienne pour la restauration dans
les écoles en double choix

• Création d'une Commission pour
la Transparence dans les Attributions
de Logements dans laquelle siège
l'opposition municipale

• Mise en place de séjours totalement 
gratuits en 2021 et 2022 afin de 
permettre à tous de partir en vacances 

NOS GRANDS CHANTIERS À VENIR 
• Continuer de rénover nos stades, nos 

gymnases, nos écoles, et rattraper un re
tard d'investissement.

• Mettre en place la Police Municipale

• Relocallser la PMI des Aulnes dans des
locaux pérennes

• Ouvrir davantage de Maison Com
munes : la prochaine ouvrira cet été
dans le quartier Langevin

• Développer notre offre périscolaire au
tour de projets pédagogiques renforcés

• Accompagner la création de loge-

ments, dont des logements étudiants, 

en respectant l'identité des quartiers et 
l'équlllbre de l'habitat. 

• Développer le commerce de proximi
té, notamment en centre-ville

• Favoriser l'implantation de Maisons

d'Assistantes Maternelles

• Nous engager auprès de nos parte

naires pour : la mise en place d'un lycée

à Villetaneuse, l'amélioration de la des
serte en bus, l'amélioration de la voirie,
la réfection des espaces publics ...


